
Валентина Пичурина, 
Курганская область

Н
ачались школьные кани-
кулы, а вместе с ними 
стартовала оздоровитель-

ная кампания. В регионах позабо-
тились, чтобы как можно больше 
детей набрались за лето сил и здо-
ровья, провели время с пользой. 
Средства в детский отдых вложи-
ли не только власти, но и бизнес.

В Курганской области за счет 
регионального бюджета летом 
отдохнут 38,6 тысячи ребят. Для 
них подготовлены 15 загородных 

лагерей, 10 санаторно-оздоро-
вительных, 385 лагерей дневного 
пребывания при школах, два ла-
геря труда и отдыха, а еще впер-
вые за много лет откроется пала-
точный лагерь. Кроме того, запла-
нировано проведение более 
20 профильных смен различной 
направленности. Всего на орга-
низацию детского отдыха по гос-
программе предусмотрено более 
243,6 миллиона рублей — при-
мерно столько же, сколько в про-
шлом году.

Не изменились и цены на пу-
тевки в санаторий (19 320 рублей) 

и городской лагерь (1215), а вот 
смена в загородном лагере подо-
рожала с 11 025 до 12 390 рублей. 
Впрочем, родителям она обойдет-
ся всего в три тысячи, в санато-
рий — в 4800, а некоторым и вовсе 
бесплатно: часто эти расходы бе-
рут на себя муниципалитеты, 
профсоюзы или работодатели. 
Если родители за свой счет поку-
пают путевку в санаторный ла-
герь, который находится на тер-
ритории Зауралья, то им компен-
сируют 75 процентов ее стоимос-
ти. Такой господдержкой может 
похвастать не каждый регион.

— Мы, конечно, заинтересова-
ны в том, чтобы как можно боль-
ше ребят укрепили здоровье в за-
городных лагерях и санаториях, 
но пока львиная доля — 28 из 38,6 
тысячи детей — проводят канику-
лы в лагерях дневного пребыва-
ния, — говорит замдиректора ре-
гионального департамента обра-
зования и науки Иван Хлебников. 
— Стоит задача не допустить за-
крытия имеющихся учреждений 
и поддержать развитие такой 
инф раструктуры.

В организации отдыха детей 
своих работников участвует и 
бизнес. Правда, если раньше каж-
дый крупный завод имел пионер-
лагерь, то сегодня на территории 
Зауралья таких объектов всего 
два — у РЖД и у Курганмашзаво-
да. Второй, детский лагерь отды-
ха и досуга имени Коли Мяготи-
на, открылся в 1958-м, в совет-
ские годы принимал в смену 250—
300 детей. В 2008 году учрежде-
ние было закрыто, но три года на-
зад возобновило деятельность.

— В этом году будет четыре 
смены, на каждую приедут 
112 детей, — рассказала руково-
дитель пресс-службы завода Та-
тьяна Насонова. — По решению 
администрации и профкома ро-
дительская плата составляет 

10 процентов от стоимости пу-
тевки. Есть и различные льготы, 
например, дети многодетных ро-
дителей и матерей-одиночек от-
дохнут бесплатно.

На фармпредприятии «Син-
тез» более 15 лет на базе профи-
лактория работает санаторно-
оздоровительный лагерь для де-
тей работников. Ребята там не 
только отдыхают, но и проходят 
лечебные процедуры: физиоте-
рапию, массаж, ванны, ингаля-
ции, ЛФК. В этом году здесь при-
мут около 100 детей. Как сооб-
щил гендиректор Сергей Клы-
ков, сотрудники «Синтеза» опла-
чивают три процента от стоимо-
сти путевки, остальное компен-
сирует завод. Социально ответ-
ственный бизнес обычно зара-
нее планирует такие расходы и 
даже включает пункт об оздо-
ровлении детей сотрудников в 
коллективный договор.

Появились в Курганской об-
ласти и частные загородные лаге-
ря, один из них организовало мя-
соперерабатывающее предприя-
тие. Он ведет деятельность на 
принципах самоокупаемости: 
льгот и скидок нет. •

Валентина Пичурина, 
Курганская область

П
одготовленный ко 
второму чтению за-
конопроект «О пче-
ловодстве в Курган-
ской области» пря-
мо перед заседанием 
облдумы сняли с по-
вестки и отправили 
на  доработку. Как 

пояснили в профильном комите-
те, пчеловоды прислали свои по-
правки, которые, на их взгляд, яв-
ляются принципиальными.

Чтобы жизнь медом 
не казалась

О том, что Зауралью нужен 
свой закон о пчеловодстве, впер-
вые заговорили восемь лет назад, 
но тогда дальше разговоров дело 
не пошло. И вот снова вернулись 
к теме. Разработал законопроект 
комитет областной Думы по ре-
гиональной политике и местному 
самоуправлению. Однако пчело-
воды, изучив документ, заявили, 
что он изобилует общими фраза-
ми, предложили его «призем-
лить» и дополнить.

Один из инициаторов попра-
вок — пчеловод с юридическим 
образованием Денис Пестов из 
Шадринска. По его словам, когда 
только начал заниматься пчело-
водством, первым делом решил 
узнать, как эта сфера деятельнос-
ти регулируется законодательно. 
И был удивлен, что никак. На фе-
деральном уровне действующего 
нормативно-правового акта 
(НПА), касающегося пчеловодов, 
просто нет. В 1998 году была по-
пытка узаконить это направле-
ние сельского хозяйства, даже 
Совет Федерации уже одобрил 
законопроект, но президент его 
не подписал, и документ не всту-
пил в силу. Есть ряд общегосудар-
ственных актов, которые имеют 
косвенное отношение к произ-
водству меда, например, закон о 

личном подсобном хозяйстве, 
разрешающий разводить пчел на 
своем участке, и другие. Между 
тем пчеловодство имеет свои осо-
бенности и вправе рассчитывать 
на отдельный документ, считает 
Пестов. В ряде субъектов РФ, на-
пример лидирующих по произ-
водству меда Башкортостане и 
Алтайском крае, отрасль давно 
живет по региональным прави-
лам. А в Курганской области даже 
правовой статус пчеловода не 
определен.

Из этих формальностей выте-
кает масса вполне реальных 
проб лем. Так, далеко не везде на-
лажено ветеринарное обслужи-
вание пчелосемей, отсутствует 
цивилизованный рынок сбыта 
продукции, поэтому и с контра-
фактом никто не борется, господ-

держка на пчеловодов тоже не 
распространяется. К тому же 
каждый может пасечника оби-
деть. Например, фермер, кото-
рый недоволен, что ульи стоят 
возле его поля. Соседу-дачнику 
просто не нравится, что они жуж-
жат, а сотрудник ГИБДД считает 
нарушением перевозку пчелосе-
мей на самодельном прицепе без 
номера и техпаспорта. Если попа-
дешься, штраф обеспечен. Как го-
ворится, чтобы жизнь медом не 
казалась.

Денис Пестов привел такой 
пример. По градостроительным 
нормам ульи должны стоять не 
ближе 100 метров от жилых до-
мов. Но в Шадринском, да навер-
няка и в других районах, просто 
нет таких больших участков. Что-
бы соответствовать требовани-
ям, надо взять гектар земли и по-
середине поставить улей. Вот и 
получается, что на территории 
населенных пунктов держать 
пчел нельзя. В предложенном за-
конопроекте, кстати, этот спор-
ный момент никак не отражен. 
Шадринцы предложили воспол-
нить пробел и ввести специаль-
ный раздел «Размещение пасек», 

где прописать, на каком безопас-
ном расстоянии от соседних 
участков, школ, больниц, детса-
дов, других соцучреждений мож-
но размещать ульи и пасеки.

Пчела посевы не вытопчет
Сложные отношения у пчело-

водов с фермерами. Производи-
тели меда жалуются, что не все их 
предупреждают, когда начинают 
обрабатывать свои участки гер-
бицидами. Шадринцы предложи-
ли эту норму закрепить докумен-
тально: оповещать о готовящейся 
«химатаке» за три дня. Этого до-
статочно, чтобы передвинуть 
ульи в безопасное место. 

Есть и более сложные вопро-
сы. Например, фермеры и пчело-
воды никак не могут договорить-
ся, кто из них кому должен пла-
тить.  Пасечники считают, что 
земледельцы и так с их помощью 
получают неплохую прибыль: до-
казано на практике, что опыле-
ние медоносными пчелами, к 
примеру, гречихи зна-
чительно повышает ее 
урожайность. 

Тариф отправили на свалку
В Свердловской области 
после вмешательства ФАС 
на треть снизили стоимость 
вывоза мусора

КОРОТКО

В Зауралье заморозили 
тарифы на электроэнергию
Федеральная антимонопольная служба разрешила депар-
таменту госрегулирования цен и тарифов Курганской об-
ласти установить энерготарифы ниже предельного мини-
мального уровня (3,41 рубля за киловатт). В результате 
с 1 июля плата для жителей Зауралья не повысится — они 
будут платить за электроэнергию по тарифу прошлого 
года (3,32) до 1 июля 2020-го. На тот же срок заморожены 
тарифы на передачу электроэнергии.

Челябинцы готовы 
к сертификации молочной 
продукции
Челябинская область оказалась в числе лидеров по коли-
честву оформленных ветеринарно-сопроводительных до-
кументов (ВСД) на готовую молочную продукцию в госу-
дарственной системе «Меркурий», которые станут обяза-
тельными с июля этого года. В регионе внедрение элект-
ронных сертификатов началось в 2014 году, оформлено 
уже около 70 миллионов электронных ВСД. В системе 
«Меркурий» зарегистрировано 50 тысяч хозяйствующих 
субъектов. С начала нынешнего года оформлено 750,3 ты-
сячи ВСД на готовую молочную продукцию.

Переходить на онлайн-
кассы бизнес не спешит
В Курганской области до 1 июля на онлайн-кассы должны 
перейти почти 2300 предпринимателей. 18 процентов из 
них уже используют контрольно-кассовую технику (ККТ) 
нового образца. Однако, по данным регионального УФНС, 
многие предприниматели не спешат с ее приобретением, 
ожидая, что срок использования старых касс продлят до 
1 июля 2021 года для ИП, для не имеющих наемных работ-
ников, реализующих товары собственного производства 
и оказывающих услуги. Если такие поправки примут, 
1,5 тысячи предпринимателей все равно будут обязаны 
подключить ККТ нового образца. Сейчас в Курганской об-
ласти поставлено на учет 13,8 тысячи онлайн-касс.

Лучшие водители 
воду не расплескали
Тюмень приняла финал конкурса «Лучший водитель ав-
тобуса», организованный Минтрансом РФ и НИИ автомо-
бильного транспорта. За призовой фонд в миллион руб-
лей боролись свыше полусотни участников. Впервые со-
стязание прошло с учетом стандартов WorldSkills, а но-
винкой стало задание проехать дистанцию, не расплескав 
воду из стоящего в салоне стакана. В номинации «Води-
тель автобуса средней вместимости» победителями стали 
представители западносибирских городов — Тюмени, То-
больска и Сургута. Тройку лучших водителей больших 
машин составили работники пассажирских АТП из Орен-
бурга, Тюмени и Тольятти.

В УрФО выявили полсотни 
«черных» кредиторов
В первом квартале 2019-го на территории Челябинской 
области выявлено 13 нелегальных кредиторов, в целом в 
УрФО — 48 организаций, работающих без специального 
разрешения (лицензии) Банка России. Проверить легаль-
ность кредитора можно на сайте ЦБ в справочнике по кре-
дитным организациям или справочнике участников фи-
нансового рынка. Однако и при этом стоит помнить о 
фирмах-двойниках, предупреждают в челябинском отде-
лении Уральского ГУ Банка России.

Соискатели не могут 
похвастать высокой 
грамотностью
В преддверии Дня русского языка аналитики HeadHunter 
выяснили, как часто соискатели указывают в резюме та-
кие качества, как грамотность и грамотная речь, и на-
сколько это важно для трудоустройства. Как оказалось, 
знанием правил орфографии и пунктуации могут похвас-
тать лишь 1,8 процента свердловчан, ищущих работу. В 
других регионах УрФО таких еще меньше: в Челябинской 
области — 1,6, в Тюменской — 1,4, в Курганской — 1,2, один 
процент в Югре и лишь 0,8 — в ЯНАО. Умение грамотно 
строить устную речь встречается чаще: от 7,8 процента в 
Свердловской области до 5,6 на Ямале. Отметим, что все 
эти цифры оказались ниже среднероссийских. В то же 
время работодателям требуется грамотный персонал го-
раздо чаще: такие пункты включены в 15,6 процента 
предложений о работе в Свердловской области.

По сообщениям корреспондентов «РГ»

ФИЛИАЛЫ ФГБУ

«РЕДАКЦИЯ 

«РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЫ»

ЕКАТЕРИНБУРГ: ул. Тургенева, 13, офис 820. 
Телефон/факс (343) 371-24-84, 355-30-68.  E-mail: san@rg-ural.ru

ТЮМЕНЬ: ул. Осипенко, 81, офис 1004. 
Телефон/факс: (3452) 35-24-94, 35-25-11.  E-mail: man72t@mail.ru

ЧЕЛЯБИНСК: Свердловский пр., 60. 
Телефон/факс: (351) 727-73-33, 727-78-08. E-mail: chel@rg.ru

НАУКА Ученые придумали, как сделать добычу 
нефти эффективнее и чище.
https://rg.ru/2019/06/05/reg-urfo/uchenye-pridumali-
kak-sdelat-dobychu-nefti-effektivnee-i-chishche.html

ТОЛЬКО НА САЙТЕ

rg.ru/region/urfo

Отдыхать в каникулы 
немодно
Подростки стали 
активнее искать работу 
на лето
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ОФИЦИАЛЬНО

Согласно итогам мониторинга 
качества предоставления элект-
ронных услуг, проведенного цен-
тром IT-исследований и экспер-
тизы РАНХиГС по заказу Мин-
экономразвития России, по ито-
гам 2018 года Югра заняла тре-
тье место среди субъектов РФ, 
уступив лишь Москве и Московс-
кой области. Отметим, что еще в 
2016 году автономия была на 
64 месте, а в 2017-м — на 16-м.

На Ямале объявлен конкурс на 
разработку туристического 
бренда ЯНАО. Цель — формиро-
вание благоприятного имиджа 
арктического региона и объеди-
нение туриндустрии Ямала. 

НАЗНАЧЕНИЯ

Заместителем губернатора Че-
лябинской области назначен 
Егор Ковальчук, который будет 
курировать подготовку к самми-
там ШОС и БРИКС в Челябинске.

Руководителем управления Фе-
деральной службы судебных 
приставов России по Челябин-
ской области назначена Юлия 
Третьякова.

ЦИФРЫ

69,5 миллиарда рублей налого-
вых сборов поступило в бюджет 
РФ от плательщиков Тюменской 
области с начала года. В регио-
нальный бюджет собрано свыше 
30 миллиардов рублей.

16,7 миллиарда рублей состав-
ляет объем дорожного фонда Че-
лябинской области в этом году. 
Дополнительно 500 миллионов 
рублей направят на ремонт му-
ниципальных дорог.

59,7 миллиона рублей, высвобо-
дившихся в результате оптими-
зации деятельности медицин-
ских учреждений в Курганской 
области, направят на увеличе-
ние заработной платы медра-
ботникам и ремонт больниц. В 
2020 году, как ожидается, эко-
номия составит 153,4 миллиона 
рублей.

1,1 миллиарда рублей потратят в 
Сургуте на ремонт и строитель-
ство дорог в нынешнем сезоне.

2,4 миллиарда рублей из бюд-
жета Челябинской области на-
правят на предоставление 
гражданам субсидий на оплату 
жилого помещения и комму-
нальных услуг.

83,7 миллиона рублей получат 
на реализацию 43 проектов не-
коммерческие организации 
Свердловской области по ито-
гам первого в 2019 году кон-
курса Фонда президентских 
грантов. По объему финансиро-
вания регион уступил только 
Москве и Санкт-Петербургу. 
Например, Югра получит 
30 миллионов.
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А К Ц Е Н Т

Парадокс: в европейских странах 

фермеры даже платят пчеловодам 

за опыление их наделов, а у нас наоборот

Фирменный кефир 
от фермера
На Среднем Урале 
растет число 
крестьянских хозяйств
Страница 19

Ольга Васильева, 
министр просвещения РФ:

— Мы реализуем с ВЭБ большой 

проект в Нижегородской области, 

на котором отрабатываем госу-

дарственно-частное партнерство: 

загородные лагеря строятся за 

полгода из быстровозводимых 

конструкций. Их стоимость неве-

лика: можно за 220 миллионов по-

строить сезонный лагерь, который 

примет за четыре смены 800 де-

тей, — это выход. Таких площадок 

на территории страны около 700, 

необходимо подключать частный 

бизнес к развитию данного на-

правления. Очень хочется сокра-

тить число детей, отдыхающих в 

школьных лагерях. И мы делаем 

для этого все возможное.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

МЕСТНЫЕ ЗАКОНЫ Почему в Курганской области отправили 
на доработку законопроект о пчеловодстве

Расшевелили улей

В Зауралье до сих пор не определен 

даже правовой статус пчеловода.

19

ТЕМА НЕДЕЛИ Государство и бизнес не скупятся на организацию детского отдыха

Ребенок — в лагерь, мама — на работу

— Продолжение темы20
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